
 

 

FANRAT  

Protokoll der Fanratssitzung im HSV am Mi., 08.06.2022 in der Loge 37 

Anwesend: Jörg Konow (Kutten), Martin Zajonc und Sebastian Hansemann (HSV-Fanprojekt), 

Andreas Vogt (auswärtige OFCs), Marcèl und André Fricke (Inklusion), Niko Ehling (Nordtribünen 

e.V.), Cornelius Göbel, André Fischer, Nadine Arahavelias (Fankultur), Thomas Wüstefeld (HSV-

Vorstand), Niko Dürr (Ultras) 

Protokoll: Nadine Arahavelias  

Begrüßung und Moderation André Fischer 

Tagesordnungspunkte: 

 

TOP 1: Überfüllung Stehplatzbereich 

Teile des Fanrats haben von der prekären Lage im Stehplatzbereich berichtet und werden sich der 

„Arbeitsgruppe Überfüllung Stehplatzbereich“ anschließen, die aus Mitarbeitenden der AG, des e.V. 

und Ultras besteht, um einen Lösungsansatz zu erarbeiten.  

Top 2: Foto Fanrat 

Beim ersten Heimspiel der Saison kommt der Fanrat für ein Gruppenfoto zusammen, welches in 

Zukunft u.a. auf der Homepage platziert wird oder der Vorstellung des Fanrats in der HSVlive dient.  

Top 3: Sommerfahrplan 

Die Fankultur konnte aufgrund personeller Unklarheiten (zuständige Personen, Trainer etc.) noch 

keine genaueren Angaben zum Sommerfahrplan machen. 

Top 4: Workshop Gremien e.V.  

Hintergrund: Die Vereinsgremien des e.V. sollen in regelmäßigen Abständen an der Fanrat-Sitzung 

teilnehmen. In einem Workshop, der für Ende Juli angesetzt wird, nimmt der Fanrat sich der Thematik 

an, die Gremien des e.V. bestmöglich zu integrieren und partizipieren zu lassen. 

Top 5: Frauenanteil Fanrat 

Der Frauenanteil im Fanrat ist zu gering. Alle Vertreter des Fanrats sind dazu angehalten, sich aktiv 

nach Vertreterinnen umzuschauen und beim nächsten Treffen konkrete Vorschläge bzw. Namen 

einzubringen.  

Top 6: Corporate Sustainability  

Am Anfang der neuen Saison wird Marieke Patyna (Leiterin Unternehmensstrategie und Corporate 

Responsibility) von den Nachhaltigkeitskriterien der DFL berichten, die ab 2023 verpflichtend sind 

und in die Lizenzierungsordnung aufgenommen werden. 

 



Top 7: Polizeipräsenz Spieltagen  

Die stark erhöhte Polizeipräsenz der vergangenen Monate wurde thematisiert. Konkrete 

Vorstellungen und Konzepte werden in der „AG Polizeieinsatz“ herausgearbeitet, mit dem Ziel, der 

Hamburger Behörde ein Pilotprojekt vorzustellen, welches von erhöhter Polizeipräsenz absieht. Hier 

könnte die vor der Zeit von Staatsrat Holstein aktive Unterarbeitsgruppe des Öffentlichen 

Ausschusses für Sport und Sicherheit (UAG ÖASS) wiederbelebt werden und/oder das Thema 

Stadionallianzen als Blaupause dienen. 

Top 8: Attraktivität Heimspieltage  

Der Fanrat sammelt konkrete Ideen, welche Angebote seitens der Fanszene gewünscht sind, um die 

Attraktivität rund um das Volksparkstadion zu steigern und ein Verweilen an Heimspieltagen 

anzuregen. Die Fankultur ermittelt, ob und welche konkreten Flächen rund um das Volksparkstadion 

zur Verfügung stehen und ab 2024 genutzt werden können.  

Top 9: Zukunft Zuschauer*innen / Fanbindung  

Der Fokus liegt seitens des Fanrats auf fanfreundlichen bzw. familienfreundlichen Ticketpreisen. Die 

konkreten Ideen werden im nächsten Schritt Kai Voerste (Leiter Ticketing) vorgestellt und 

gemeinsam diskutiert. Auch hier steht die Initiierung einer AG im Raum. 

 

 


